



Maurice Maitre (1927-1944)

Un jeune résistant de seize ans

Troisième d'une fratrie de cinq garçons, Maurice Maitre, né le 12 septembre 1927, appartient à une famille ouvrière de Caluire (Rhône). Son père, ancien combattant de la Grande Guerre est ouvrier-boucher. Dès 1940, celui-ci incite ses fils à répondre à l'appel du 18 juin. L'aîné, Georges, rejoint Londres et est affecté dans une unité parachutiste de la France Libre. Un autre, Henri, prend plus tard la tête d'un maquis de partisans slovènes, dans l'avant-pays savoyard.

Apprenti électricien à l'usine Lumière, cours Gambetta à Lyon, Maurice Maitre entre à son tour dans la Résistance, courant novembre 1943. Il vient d'avoir 16 ans. Rattaché au maquis Pillon dans le secteur d'Amplepuis, il devient agent de liaison du groupe « Charly » de l'Armée secrète. Il participe notamment à une mission de destruction d'un garage réquisitionné à Lyon par l'occupant.

Victime d'une dénonciation, il est arrêté le 18 juillet 1944, sur son lieu de travail, par un groupe de gestapistes français. Interné à la prison de Montluc, il subit divers interrogatoires, au siège de la Gestapo, place Bellecour. À la suite des sévices endurés, il est transféré mourant, le 1^{er} août 1944, à l'hôpital allemand de la Croix-Rousse où il décède peu après son admission. Il est inhumé au carré militaire du cimetière de Caluire.